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Protokoll der Gesamt-AStA-Sitzung (GAS) vom 20. August 2024 
 

Anwesende 
Vorsitz  ___________________________________________________________________  Celina da Ponte Farinha 
Finanzreferat  __________________________________________________________________  Thomas Ortmann 
Referat für Hochschulpolitik  __________________________________________________________  Elena Jansen 
IT-Referat  ________________________________________________________________________  Felix Ulonska 
Kulturreferat  ____________________________________________________________________  Katharina Moss 
Referat für Ökologie  _____________________________________________________________  Thorben Thieme 
Referat für Öffentlichkeit  ____________________________________________________________  Ronny Bittner 
Referat für Politische Bildung  ________________________________________________________  Franziska Lenz 
Sozialreferat  _______________________________________________________________________  Vasco Silver 
Fachschaftenreferat  _________________________________________________________________  Paul Ludwig 
Referat für Geschlechtergerechtigkeit und Frauen  _____________________________________  Hannah Fernholz 
Referat für Internationale Studierende  _______________________________________________  Elena Davydova 
Queer-Referat  __________________________________________________________________  Annika Schreiner 
BiPoC-Referat  _____________________________________________________________________________  n.A. 
Sportreferat  _________________________________________________________________  Dorothea Biermann 
Referat für Studium und Lehre  ______________________________________________________  Simon Korswird 
CIMND* ----------------------------------------------------------- Helena Flesch und Svenja 
 

1. Wahl der Redeleitung 
Thomas ist Redeleitung 

2. Wahl der Protokollant:in 
Felix ist Protokolonat 

3. Genehmigung von Sitzungsprotokollen 
Einstimmig bei zwei Enthaltung 

4. Vorstellung neuer Mitarbeiter:innen 
CIMMD*: 
Helena stellen neue Mitarbeitende im CIMMD* vor 

- Helena Flesch(sie/ihr) neue Referentin von CIMMD* Referat 

• Anay Luna Da`valos: Ableismus-betroffende Bipoc, möchte Bewusstsein für mehrfach marginalisiung 

• Katharina Hörstmann: Erfahrung in Autonom Refereaten 

• Franziska Schultheis: Hat sich auf der SP Sitzung vorgestellt, stellv. Referentin, studiert chemie, ableismus 
betroffen und politische aktiv, wunsch Barrieren abzubauen 

• Anna-Sophie Weier: studiert sozologie, auch seit letzen Semester im FLINTA Ref aktiv. Mehr für 
Sichtbarkeit für Ableismus 
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• Svenja Hollstein: Studiert Philosophie und Kunnstgeschichte und ist ab nächsten Semester im Master. War 
vorher bei BOCKS aktiv. Für Hürdeabbau im Studium 

• Keine Gegenstimme zur Blockwahl → Wird im Block abgestimmt 

• Abstimmung: Einstimmig angenommen 

Öff: 

Ronny schlägt Caro 

- studiert Jura, würde gerne an der Reichweite am AstA mitwirken. Da viele in ihrem Umfeld nicht mitbekommen, 
was der AstA tut 

- Abstimmung: einstimmig angenommen 

5. Berichte aus den Referaten 

Finanzreferat (0) 
• Tagesgeschäft 

• HHR wird aktuell aufgestellt, braucht vmtl noch etwas 

 

Referat für Hochschulpolitik () 
    - fzs: MV hat stattgefunden, Bericht folgt 
    - LAT: studentischer Akkreditierungspool bekommt weiterhin 500 € vom LAT, stellt sich demnächst auch dort 
vor; Hochschulgesetz, Probleme mit dem Deutschlandsemesterticket und der Rücktritt eines AStA-Vorsitzes ohne 
Nachfolge wurden diskutiert 
    - TVStud: Überlegung, ob Hilfskräfte bei der Personalversammlung kommen können; Personalrat will aber nicht 
öffentlich einladen 
    - BBgR: Mitarbeit im Pro Choice Bündnis gegen den Marsch für das Leben; Burschireader soll aktualisiert werden 
    - Schreiben Antrag zur feministischen Stadtpolitik; Überlegung einen Post zum Schwarzfahren zu machen 
    - Antiklassismus: Einarbeitung, Sammeln von Ideen 
    - gmg: Beteiligung an Organisation und Planung von Veranstaltung(en) 
 
 
 

IT-Referat () 
• Tagesgeschäft 

• Cloud Strategie wird mit der Uni besprochen 

• Uni Bonn App AStA Modul wird wieder funktionsfähig gemacht 

Kulturreferat () 
- Teilnahme am Kultur LAT am  14.08 -> Austausch mit anderen Hochschulen/ Unis über die kulturelle Arbeit in 
verschiedenen Städten 
- Beginn der Planungen der nächsten Open Stage Night im kommenden Semester und Kommunikation mit dem 
Contra Kreis Theater  
- Planungen der Kultick Veranstaltungen für das nächste Semester und Kommunikation mit den Theatern 
- Einladung und Besuch der Indian Students Association Bonn Cologne (ISABC) zum Launch ihrer neuen Webseite  
- GMG Planung -> Idee: Vortrag zur Frauenemanzipation in der Weimarer Republik mit Speakerin aus Bonn 
- Verfassen eines Textes über das Campusfestival für die Basta mit dem Öffentlichkeitsreferat 
- Bearbeitung von Auszahlungsanträgen und Zoom Meetings mit Kulturgruppen bezüglich ihrer Fragen 
 



 Seite 3/6 GAS-Protokoll vom 20. August 2024 

Referat für Ökologie () 
-Tagesgeschäft: Mailverkehr  
-Jour fixe Team N am 01.08. 
-Austausch mit Ärzte gegen Tierversuche am 01.08. 
-Teilnahme am Workshop zur Bonner Biodiversitätsstrategie am 07.08. 
-AK Nachhaltigkeit zum Thema Tierversuchsfreie Lehre des fzs am 16.08. 
 

Referat für Öffentlichkeit () 
    - Uni-Guide: Es fehlen noch Beiträge; bitte aktualisiert das Datum, wir werden diese Woche mit dem lektorieren 
der schon vorhandenen Texte beginnen 
    -Anfang des Monats wurden wir für das Ersti-Welcome angefragt in Absprache mit dem Vorsitz würden wir 
gerne einen gemeinsamen Gesamt-AStA Stand anbieten 
    - Am 13.08 Gespräch mit dem Vorsitz und Oli Bungard vom Stwb  
    über den Kleinkunstwettbewerb dieser soll am 12.12 im Sall des Ulrich Haberland Hauses stattfinden 
    -Erstellung der BAStA für August 
    - Instagram Posts zu den Semesterferien und den Aufwertern in der Mensa; sowie eine Infostory mit Updates zu 
den Aufwertern  
 

Referat für Politische Bildung () 
• Möglicherweise Zusammenarbeit mit der Antikla-Stelle für Lesung oder Vortrag 

• Teilnahme am ersten Planungstreffen für g*m*g und Verschicken erster Anfragen an potentielle 
Referent*innen 

• Planung des Rechtsextremismus-Prävention-Workshops für Fachschaftis und andere Interessierte vor 
Beginn des Wintersemesters 

• Planung für Vortrag mit Manuela Niehaus zum Thema „Klimaklagen“ Anfang Oktober. 

• Planung von einem Einführungsvortrag zu Marx Ökonomik zum Semesterbeginn 

Sozialreferat () 
    - Sozialberatung: 
        - Beglaubigungen wie üblich aktuell wenige, dafür etwas mehr Beratungen. 
        - Einige Beratungen und Mail zur Wohnungssuche 
        -> Projekt zu Wohnungsanzeigen im AStA: Nochmal mit GZ gesprochen, es wird ein Vorschlag ausgearbeitet, 
mit GZ und Vorsitz abgesprochen und dann nochmal auf der GAS vorgestellt. Sollte noch diese vorlesungsfreie Zeit 
geschehen. 
        - BAföG-Umfrage: BAStA-Beitrag hat leider nicht den gewünschten Mehrwert, es sind kaum bis keine Stimmen 
dazu gekommen. Umfrage wird dann zeitnah ausgewertet und die Ergebnisse veröffentlicht. Pläne für die 
Veröffentlichung: BAStA und Website, auf die dann auch längerfristig verlinkt wird. 
        - Eine Person hört zu Oktober auf, ggfs. ist schon eine Nachfolge gefunden 
    - Psychosoziale Beratung: 
        - Beratungen und Terminvereinbarungen, aktuell viele ausländische Studierende 
        - Themen: Einsamkeit, Sprachprobleme, Soziale Schwierigkeiten; Studiumsschwierigkeiten saisonal zurzeit 
niedrig 
        - Intervision wurde geplant und hat stattgefunden 
        - Es werden zwei Personen in der PSB aufhören, es sind schon zwei Personen mit Interesse gefunden 
    - Studierende mit Kind: 
        - Wenige Anträge. 
        - Problem in den Hebammenwissenschaften, wo eine Studierende ihr 5 Monate altes Baby nicht in 
Vorlesungen und Seminare mitnehmen darf, obwohl keine Störung zu erwarten ist. 
        Die Studiengangsleiterin untersagt die Teilnahme mit Baby. 
        Hintergrund: Entscheidungen über solche Angelegenheiten liegen bei den einzelnen Institutsleitungen, trotz 
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allgemeiner Zertifizierung der Hochschule als familiengerechte Uni. 
        Es wurde Kontakt mit dem Familienbüro aufgenommen und auch die Studierende wurde Kontaktaufnahme 
aufgefordert. 
        Rückmeldung: Familienbüro konnte keine Lösung anbieten; keine einheitliche Hausordnung vorhanden. Das 
Familienbüro informiert über zukünftige Entwicklungen oder Änderungen. 
     - Planung eines Beitrages zum g*m*g und Teilnahme an den Planungstreffen 
 
 
 

Fachschaftenreferat () 
• - FKGO Änderung wird akutell im GoSaFk besprochen 

• - in den Semesterferien ist es tendenziell eher ruhig in den FS 

 

Referat für Geschlechtergerechtigkeit und Frauen () 
    - Bibliothekspflege 
    - Tagesgeschäft 
    - Organisation & Planung GmG Wochen: 1. Planungstreffen war am 01.08., das nächste wird Mittwoch (21.08.) 
um 16:00 Uhr stattfinden 
    - Organisation & Planung mit ProChoice Bonn für die Gegendemonstration gegen den Marsch des Lebens am 
21.09. in Köln und weiterer Aktionen im Hinblick auf den Safe Abortion Day 
    - zwei Vorträge für die GMG Wochen: 1. Vortrag/ Workshop zu sexualisierter Gewalt/ Belästigung/ Stalking 
(Martina Lörsch, Rechtsanwältin), 2. Lesung/Vortrag zu Kritik der kritischen Männlichkeit (Kim Posster, findet 
hybrid statt). 
 

Referat für Internationale Studierende () 
• Treffen mit Stw 20.08. 

• Cannabis/Rauchenregelungen in Stw-Einrichtungen und Wohnheimen 

• Änderung der Untermieteregelungen heiß diskutiert, ist aber noch nicht wirklich in Arbeit 

• TaBu II 

• Sprechstunden zweimal wöchentlich 

• Beach Volleyball donnerstags 

• Sprachcafé montags 

• Stipendienauswahl mit Dez Internationales 

 
 
 

Queer-Referat () 
• Kaffestunden 

• Teilnahme an GmG-Treffen 

• Stammtisch am 29.07. 

• Trans-Café am 10.08. 

• Spieleabend am 16.08. 
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• Themenabend "Heteronormativity & Media" am 19.08. 

 

BiPoC-Referat (n.A.) 
text 

Sportreferat (n.A.) 
    - Tagesgeschäft  
    - Überarbeitung der Dokumente für die Webseite  
 

S&L 
 
Digitallehrkonzepte 
• Gestaltung Unihandbuch und Webauftritt 

• Beratung/Tagesgeschäft 

• Veranstlatungsplanung für Studierende mit Intresse an Uni Gremien 

 

IT 
Tagesgeschäft 

• Cloud Strategie wird mit der Uni besprochen 

• Uni Bonn App AStA Modul wird wieder funktionsfähig gemacht 

 

Elena (Polbil): fragt, ob man zu der Website verlinken kann 

Ronny: Hat man darüber nachgedacht, aber wären die einzigen. Wird im nachgang besprochen. 

Elena (intl): fragt, ob das Wohnungsprojekt des Soz ein Nachfolge von Zimmerfrei. 

Vasco: Vermietter kamen auf AstA zu, wird wahrscheinlich ein Aushang bei dem AstA 

 

Ronny: Frage an das CIMMD*? Wie viele Menschen sind das CIMMD*, soll es Bildmaterial geben. Will man 
überhaupt eins? Es besthet immer die Möglichkeit von Öff Fotos zu machen 

Helena: Es gibt diese Woche noch Referatstreffen. Würde diese Woche noch auf das Öff zurück kommen. Es ist 
gerade noch unbekannt, wie die Stimmung in Referat ist. 

Ronny: Wie wäre es mit einer Referent*Innen Foto? Bräuchte einen Plan B 

Elena (HOPO): Frage an Ronny. Hopo hat auch kein Foto; ist das schlimm? 

Ronny: Wir können auch ein Veranstaltungssymbolbild machen 

Elena (intl): Frage zu HOPO: LAT, probleme über das Deutschlandsemesterticket. Welche Probleme gibt es? 
Elena (Hopo): Verscheidenes, Probleme mit den Verkehrverbunden. Regionale Sachen, vermutlich nicht direkt 
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relveant für uns 

 

Ronny: Uni-Guide: Bitte die Texte nochmals kontrollieren und Ok geben. Es müssen noch Aufträge eingeholt 
werden und beantragt werden. Können wir einen Umlaufbeschluss geben? Ersti-Welcome ist bereits vor der 
Vorlesungstart 

Thomas: Leider nicht. 

6. Bericht aus dem Vorsitz 
Treffen zum Semesterticket-Vertrag: Verschicken der Semestertickets: Grdstzl. kein Problem; Einfach per Mail/ per 
Post an die SWB schreiben (abo@stadtwerke-bonn.de); keine Vertragsanpassung 

• Gespräch mit dem Öff und StwB zum Kleinkunstwettbewerb, geplant für den 12.12. 

• Problem mit den Aufwertern in den Mensen fast gelöst:  

• Letzte Woche Treffen mit IT: “Frickellösung” kann Aufwerter noch halbes bis Dreivierteljahr am Laufen 
halten (bis auf einen Aufwerter in der CAMPO) 

• Lieferfristen für neue Automaten betragen momentan nur zwei bis drei Monate 

• Diese Woche werden neue Aufwerter bestellt (können beide Karten verwerten) 

• Zwischenzeitlich Einbruch in Mensa St. Augustin; auch in anderen Einrichtungen verschwindet Bargeld → 
In Zukunft vermutlich keine Bargeldzahlung mehr (Bargeldverwaltung ist sowieso teuer) 

• Hochschulkarten weiter nutzen, Mensakarten nach und nach durch Hochschulkarten ersetzen, wie, ist 
noch unklar 

• Es gibt einen Aufwerter, der beide Kartensysteme kann 

- ULB: Angebote von Kaffeeroller-Betreibern sind eingegangen und werden momentan geprüft 
- Teilnahme am GmG-Planungstreffen, UGB-Preisverleihung und JF mit Team N 
 

Elena (intl): Frage zu Aufwerter: Was sind Hochschulkarten? 

Celena: Hochschulkarten sind Karten der Hochschule Bonn Rheinsieg. Unsere Karten werden ersetzt durch die 
Karten der Hochschulrheinsieg. Bis zum 4.9 wird sich nichts anders 

Paul: Wir sind keine Hochschul, können wir Hochschulkarten zu Uni Card umbennen. Paul verlangt gar keine 
Antwort 

Ronny: Kafferollen: Wird das eine Kooperation des AstA? 

Celina: Wir wollen Kaffee an der ULB: ULB hat gesagt, wir können Kaffeeroller betreiben. ULB beauftragt nun 
externen. Wir und Stwb sind unzufrieden, da es teurer ist. Es gibt keine Koperation mit dem AStA 

7. Finanzanträge 

Änderungsantrag Finanzmittel auf Anschaffung von Videoschnittsoftware – Davinci Resolve 
Studio 

Ronny stellt den Antrag vor. 

Einstimmig angenommen 

8. Verschiedenes 
Nichts 

 

Thomas schließt die Sitzung um 18:57 
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